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環境及生態局局長謝展寰、環保署署長徐
浩光等多名官員昨日到立法會出席環境事務委
員會會議。謝展寰表示，網上流傳短片聲稱指
定垃圾袋容易破爛，但有關膠袋並非指定垃圾
袋，他在會上展示今次垃圾徵費的指定垃圾
袋，直言 「只要市民見到、摸到垃圾袋」，就
會知道與普通垃圾袋並沒有分別。

議員倡擴大回收網絡
有議員批評當局解說工作嚴重不足，認為

大多市民對垃圾收費的執行細節只是一知半
解，希望政府在8月1日實施前多做工夫。

謝展寰表示，政務司副司長卓永興將會統
籌協調跨局及跨部門合作，政府部門將會在4
月1日起試行垃圾收費，需付費購買訂定垃圾
袋及標籤，當局亦會物色合適的住宅大廈試
行。

多名議員查詢政策執行細節。民建聯陳克
勤反映有居民關注地拖棍及光管等該如何處
理，謝展寰回應說，光管可回收，地拖棍亦可
拆開地拖頭後回收；若不作回收，市民可儲起
長型垃圾，綁在一起棄置。

謝展寰說，有很多方法可以處理大型垃

圾，例如綁在一起棄置或送往回收，又稱垃圾
類型有千百種，要靠演練及展示讓市民了解該
如何處理。

「讓大家邊做邊學」
選委界立法會議員陳紹雄指出，智能廚餘

回收桶的覆蓋率在農曆新年前只有50%，質疑
措施推行時覆蓋率不足。選委界議員管浩鳴表
示，現時本港經濟仍在復甦階段，認為推行政
策時機不太合時，他又建議局方先押後大型物
品的徵費。謝展寰表示，會不斷擴大回收配
套，並在試行期間檢視效果，所有意見都會考
慮。

實政圓桌田北辰質疑，當局一再推遲實施
日期，不利政府威信，建議當局屆時要 「落重
藥」，在最初三個月向全港市民免費派發指定
垃圾袋，讓大家 「邊做邊學」。

謝展寰回應指，單靠文字及口述解說，效
果不太好，需要靠實際示範，讓市民明白做
法，形容推遲實施是負責任的決定。他認為，
不需要向全港市民免費派發指定袋，以更妥善
運用公帑；如有需要，物管公司可自行購買再
派給居民。

謝展寰重申，對垃圾收費8月1日起實施十
分有信心。

善用關愛隊 多管齊下做宣傳
多名議員關注實施垃圾收費細節及配套措

施，希望政府在8月1日實施前多做工夫。環保
協進會總幹事邱榮光認為，政府可循多拍片示
範推廣、善用各區關愛隊進行社區宣傳教育，
以及善用宣傳車到鄉郊地區宣傳等，多管齊下
普及垃圾收費細節安排。

環保協進會推動不少環保教育工作，亦
參與環保回收工作。邱榮光分享以往宣傳推
廣的成功經驗認為，真人示範及講解很重
要，建議政府可以多拍不同場景的示範短
片，藉網絡加強宣傳推廣。他又說，因應近
期社會對垃圾收費關注度增加，加上臨近新
年，回收紙張是平時的兩倍多，可見宣傳非
常重要。

至於有關注回收網絡不足，他認同環境及
生態局局長謝展寰回應議員所講，不能等回收
網絡覆蓋率達到100%才開始垃圾收費，但認
為現時的回收網絡可以逐步加強，特別是流動
回收點，會相對容易增加。
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垃圾收費延期至8月
實施，環境及生態局昨日
到立法會環境事務委員會
簡介準備工作進度。會
上，多名議員關注實施垃
圾收費細節及配套措施。

環境及生態局局長謝展寰表示，政府將物
色不同類型樓宇作實地展示，並設適應期讓市
民熟習，有信心垃圾收費不需要再延期。他預
計，社會可能需要三至五年時間適應垃圾收費
新規例，適應期會以宣傳教育先行。

謝展寰：有信心垃圾收費不再延期
物色住宅試行 不免費派袋

大公報記者 曾敏捷
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警方展開行動共拘捕219人，涉嫌串謀詐
騙等罪，大部分為傀儡戶口持有人。

【大公報訊】記者葉浩源報道：詐騙集
團洗黑錢途徑，很多時候需招攬傀儡戶口持
有人，利用他們的戶口來進行轉賬交易，清
洗黑錢，而傀儡戶口持有人的報酬往往只得
數百至數千元，卻面臨坐監及罰款。警方港
島總區連同四個警署分區，今年1月8日至

21日展開代號 「穿雲」 大型執法行動，包
括 「放蛇」 聯絡詐騙集團招攬者，共偵破
146宗詐騙及洗黑錢案，涉案金額逾5億
元，共拘捕219人，大部分被捕人為傀儡戶
口持有人；受害人共558人，單一個案損失
高達1900萬元。

一個案損失1900萬元
被捕人包括157男62女（17至77

歲），涉嫌干犯 「以欺騙手段取得財產
罪」 、 「串謀詐騙」 及 「洗黑錢」 等罪，大
部分被捕人為傀儡戶口持有人，各人為一千
至數千元賣出戶口，分別有報稱家庭主婦、
健身教練、運輸工人等。當中，被捕的2男1
女是警員在網上平台 「放蛇」 拘捕。

港島總區刑事部總督察林嘉澄表示，

在146宗詐騙及洗黑錢案中，共有558名受
害人（17歲至80歲），分別涉及網上購物
騙案、投資騙案、網絡釣魚騙案、電話騙
案及求職騙案等，涉及金額由500至1900
萬不等，受害人職業包括計師、核數師、
銀行經理、投資顧問，以及法律工作從業
員等。

其中，單一損失高達1900萬元的個
案，受害人為一名36歲的軟件工程師，他
在網上認識騙徒並開設了投資戶口，初時
獲得利潤，後來要求提款卻被拒絕，最後
更泥足深陷甚至貸款，五個月內81次轉賬
到不同戶口，最終騙徒失聯。

警方提醒市民，賣出戶口圖利干犯嚴重
罪行，屬串謀行騙，一經定罪最高可判入獄
14年及罰款500萬元。

警破詐騙及洗黑錢案 涉款逾5億
拘219人 多涉傀儡戶口





一批瑞士三角朱古力或含塑膠異物
【大公報訊】記者華英明報道：農曆新年將至，不少市民會購

買糖果拜年。食物安全中心（中心）昨日（22日）呼籲市民不要食
用一批瑞士進口的朱古力產品，因為有關產品可能含有塑膠異物。
業界如持有受影響批次的產品，亦應立即停止使用或出售。

受影響批次產品已停售下架
中心發言人表示，中心接獲有關產品製造商的香港代表通知，

正回收上述批次產品，因為有關產品可能含有塑膠異物。中心得悉
事件後，隨即聯絡有關進口商及分銷商跟進。

根據其提供的資料，該進口商及分銷商已將所有受影響批次產
品停售和下架，並主動展開回收。市民可於辦公時間致電有關進口
商及分銷商的熱線28480808，查詢上述產品的回收事宜。

發言人呼籲市民如購入受影響批次產品應停止食用。業界亦應
立即停止使用或出售有關產品。

中心會就事件通知業界，並繼續跟進事件和採取適當行動。調
查仍然繼續。

釋放村屋土地
新一份財政預算案將於下月公布，昨日一批

議員在政總與財政司司長陳茂波會面，就財案遞
交意見書。有議員指出，北部都會區發展，應推
動城鄉有更多共同發展的機制，善用鄉郊力量和
土地，有助減省政府的開發成本。議員特別提到
廣州去年底提出《廣州市城中村改造條例（草案
修改稿．徵求意見稿）》，政府可以參考，透過

立法，加快及完善土地改造。
多年前，廣州對城中村改造已經實現村屋回遷 「高層住宅」 的

做法，近日公報的草案修改稿，只是對城中村改造加入更多內容。
由村屋換成高層大樓，是實現節約土地資源的過程。雖然廣州與香
港的土地法律基礎存在很大差異，但廣州城中村改造的經驗，有不
少值得香港借鏡。

土地是不可再生的資源，需要 「再循環」 。北部都會區發展，
涉及不少私人土地，若要成功發展，須得到土地擁有者支持。將村
屋或丁屋朝多層住宅發展，是釋放更多新界土地的其中一個方案，
有關方面可以考慮。

蔡樹文
透視鏡

垃圾收費計劃

調
查
：
四
成
家
務
助
理
不
知
垃
圾
收
費
安
排

掃一掃 有片睇

葵涌醫院續爆新冠 伊院多1人染耳念珠菌
【大公報訊】記者華英明報道：葵涌醫

院早前有一個精神科男病房爆發新冠群組，
經接觸追蹤調查後，院方昨日（22日）公
布，該病房再有一名40歲男病人確診感染
2019冠狀病毒病。有關病人正接受隔離治
療，情況穩定。該病房已暫停接收新症及探
訪安排。院方已根據既定指引加強感染控制
措施，並會繼續緊密監察該病房病人的情
況。醫院已將有關個案呈報醫院管理局總辦
事處及衞生防護中心作出跟進

另外，伊利沙伯醫院的耳念珠菌個案組

群多一人中招。
院方昨日表示，經接觸追蹤調查，醫院

神經外科病房再發現一名56歲女病人帶有
耳念珠菌，但並無感染徵狀。病人現時情況
穩定，正接受隔離治療。醫院會根據既定指
引，繼續對病人的緊密接觸者展開追蹤篩
查，並已加強執行下列各項感染控制措施，
以防止耳念珠菌散播。

醫院又表示，會繼續緊密監察病人的
情況，並已將有關個案呈報醫院管理局總
辦事處及衞生防護中心作出跟進。
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名稱：Milk Chocolate with Honey and Almond Nougat

品牌：TOBLERONE 來源地：瑞士

淨重：100克

進口商及分銷商：Integrated Market Services Asia Limited

此日期前最佳：2024年12月1日

批次編號：OOY4233553
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警方在記者會展
示行動中檢獲的一
批證物。



【大公報訊】記者華英明報道：
2024年家務助理薪酬及工作保障期望

問卷調查結果昨日（22日）公布。調查
顯示，家務助理的薪酬待遇以及工傷保障不
足，亦對垃圾收費的安排不認識，建議政府
加強宣傳及解說。

倡大掃除時薪至少165元
勞聯及家庭服務從業員協會訪問了192

名家務助理，接近六成受訪工友去年時薪為
110元以上，近九成人認為今年時薪應有所
調整，當中近三成人期望加薪5%以上，逾
四成人期望今年大掃除的時薪為150至170
元。勞聯認為家務助理時薪應不少於120至
135元，並建議大掃除時薪應為165元以
上。

而垃圾收費將會推行，有四成人對新安
排完全不了解。有工友表示，擔心實施垃圾
收費後，若僱主拒提供指定袋，會讓家務助
理成 「磨心」 ，甚至負上法律責任。

僱主未買保險三成人仍返工
另外有六成人認為因工作勞損而引起的

治療費用，不在保險的保障範圍內；有四成
工友在上班前沒有確保僱主是否已買保險，
亦有三成人表示，僱主沒有買保險的情況下
仍會返工。

勞聯建議擴大職業病保障範圍。勞聯主
席林振昇表示，認同政府押後實施垃圾收
費，希望政府善用延後的四個月做好宣傳及
解說，又建議僱員再培訓局的家務助理課程
中，增加有關培訓內容，令家務助理更清楚
新措施內容。

▲勞聯公布調查，指家務助理的薪
酬及保障不足，對垃圾收費的安排
也不認識。

▼

葵涌醫院精神科男病房再有一名病人感
染新冠病毒。


